



<https://www.revclinesp.es>

V-156 - FORMA DE PRESENTACIÓN CLÍNICA DE LOS PACIENTES CON FIEBRE Q. EXPERIENCIA EN UN HOSPITAL DE ESPECIALIDADES DEL SSPA

A. Rodríguez Borrell, M. Escobar Llompart, D. Ramírez Yesa, R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, J. Piñero Charlo, N. Maya Hamed, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario de Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: Conocer los principales síntomas clínicos que nos pueden orientar hacia el diagnóstico de fiebre Q, dentro de nuestra área sanitaria.

Métodos: Llevamos a cabo un estudio descriptivo de datos de pacientes que fueron diagnosticados de fiebre Q en los diferentes servicios de nuestro hospital y derivados desde atención primaria para conocer los síntomas iniciales que presentaron y que derivaron posteriormente al diagnóstico.

Resultados: Se ha recogido datos de un total de 31 pacientes diagnosticados de fiebre Q en el año 2014 en distintos servicios de nuestro hospital y atención primaria, con una edad media de 25 años, y de los cuales el 71% eran varones, respecto al 29% que fueron mujeres. De los pacientes incluidos el 87% presentan fiebre elevada como síntoma inicial, de estos el 31,81% fueron mujeres mientras que el 81,48% eran hombres. Otros síntomas iniciales ocurridos todos ellos como casos individuales, fueron celulitis, anemia, artralgias generalizadas y cefaleas. Todos estos fueron casos único y todos en mujeres.

Discusión: Analizando los resultados, se observa que en la mayoría de los casos diagnosticados el síntoma inicial es la fiebre. La aparición de otra sintomatología como primera manifestación de la enfermedad ocurrió en mujeres y sin ninguna incidencia destacable.

Conclusiones: Destacar que la fiebre elevada sin focalidad es el síntoma inicial más frecuente en los diagnosticados de fiebre Q. Ante la aparición de fiebre elevada sin foco en un paciente de nuestra área sanitaria y de ámbito rural debemos tener presente el diagnóstico de fiebre Q.